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平成 28 年度 大垣市スポーツ推進審議会 会議録 

 

日時   平成 28 年 9 月 27 日（火）13 時 30 分から 15 時 

場所   大垣市役所北庁舎 北館 1 階 教育委員会室 

次第   １ 開会 

２ あいさつ 

３ 新任委員の紹介 

４ 議事 ⑴ 平成 27 年度実施事業及び平成 28 年度拡充事業について 

⑵ 大垣市第 2 次スポーツ推進計画の進捗状況について 

⑶ 少年期のスポーツ活動の継続について 

出席者（敬称略）【委員 10 名、オブザーバー1 名、事務局 6 名 計 17 名】 

１ 委員 会長 堤 俊彦、山田 幸隆、日下部 良邦、加藤 栄二、 

牧野 安孝、髙橋 美和子、矢橋 陽子、小川 修司、 

水谷 忠志、熊谷 勝彦 

２ オブザーバー 宇佐見 昭典 

３ 事務局 山本 譲（教育長）、安田 正幸（教育委員会事務局長）、 

藤 千昭（社会教育スポーツ課長）、伊藤 充貴（同課参事）、 

加藤 洋（同課主幹）、冨永 順子（同課主査） 

欠席者（敬称略）【委員 2 名】髙橋 正紀、清水 龍太郎 

傍聴者（敬称略）【1 名】中田 俊哉 

課長 

 

会長 

 

教育長 

 

課長 

 

 

 

 

 

＜開会にあたって（議事に入るまで司会進行）＞（略） 

 

＜開会のあいさつ＞（略） 

 

＜あいさつ＞（略） 

 

※ 新任委員の紹介 

※ 大垣市スポーツ推進審議会設置条例第 5 条第 3 項の規程により、

会長による議事進行 

※ 定数の確認 

※ 審議会公開の報告 

※ 傍聴者の報告（1 名） 
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参事 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

参事 

 

 

 

委員 

 

参事 

 

会長 

 

課長 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

 

課長 

※ 事務局に対し、「議事⑴ 平成 27 年度実施事業及び平成 28 年度拡

充事業について」の説明を要請。 

 

「議事⑴ 平成 27 年度実施事業及び平成 28 年度拡充事業について」 

説明（略）資料ｐ3～7 

 

議事⑴について、事務局から説明がありました。この件に関しまし

て、ご意見やご質問があればよろしくお願いします。 

 

この事業には体育連盟の事業は入ってないのですか？ 

 

事業は、市で行っているもの、市から体育連盟へ委託し体育連盟で

行っているもの、スポーツ少年団で補助して行っているものなど様々

ございます。 

 

予算は市から体育連盟へ出している、ということですね。 

 

そうです。 

 

ほとんどが体育連盟への事業ですか。 

 

市民総体やスポーツ・レクリエーション祭など、これは体育連盟へ

の委託となります。ほかには少年団への補助金や例えば４ページのス

ポーツ団体育成事業は、市から体連へ補助し、体連から各団体へ補助

するという事業です。修繕や工事は市で行っております。 

 

なぜ、こんなことを聞くかというと、少年団で施設を利用しており、

施設の修理なんかを依頼しますと、「これは市へ言ってください。体育

連盟で直せるのは数万円です。」というふうになるので、そのへんがよ

くわからないので。 

 

指定管理者制度をとっており、その協定において、何十万円までは
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委員 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

委員 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

体育連盟への指定管理料の中で修繕し、大きい工事は市で執り行う、

ということになっております。 

 

わかりました。主だったものについては市で行っている、市へお願

いする、ということと解釈させていただきます。 

 

その他何かありますか。 

 

この資料は、平成 27 年度においてこのような事業をやりました、そ

れを受けて平成 28 年度はこのように事業を拡充して行っています、ま

たは予定です、ということなのでしょうけど、当然、拡充しなかった

事業、廃止になった事業はあると思いますが、それは･･･。 

 

大きなもので言いますと、5 ページの「2015 JAPAN CUP 国際女子

ソフトボール大会 in 大垣」です。また、6 ページの工事・修繕は施工

箇所が変わっております。あとは概ね平成 27 年度に実施したものを平

成 28 年度も継続しております。 

 

それは分かりました。何が言いたいかというと、平成 27 年度に行っ

た事業で何か改善されましたか？ 

 

例えば、3 ページをお願いします。スポーツ推進委員協議会の主催で

行っておりました「みんなのスポーツ」は、年 4 回、元気ハツラツ市

にて行っておりましたが、このハツラツ市での実施に加え、いわゆる

「待ち」の体制ではくこちらから「出向いて」、川並小学校留守家庭児

童教室及び全国レクの会場にて「みんなのスポーツ」を実施いたしま

した。 

また、5 ページをお願いします。大垣ミナモソフトボールクラブの協

力による学校体育授業等での指導も、こちらから学校の体育の授業・

部活動へ「出向いて」行うものです。こちらは新設となります。 

あと、今年はオリンピックイヤーということで、大垣市ゆかりの選

手が出場するリオオリンピックの試合のパブリックビューイングを行



 

- 4 - 

 

 

会長 

 

委員 

 

 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

参事 

 

 

会長 

 

 

委員 

い、応援することでスポーツ振興を図りました。 

 

その他何かありますか。 

 

ソフトボールは、東京オリンピックの種目にも選ばれ、また、男性

主体の野球に対して女性主体のソフトボールは非常に大衆的なスポー

ツです。世界一流のプレーを子どもから高齢の方まで市民の方々に見

て頂けるため、国際試合の誘致を行っていただきたい。 

 

平成 27 年度は、大垣市で JAPAN CUP 国際女子ソフトボール大会

を開催しましたが、平成 28 年度は、主催者側との折り合いが合わず、

群馬県高崎市での開催になりました。東京オリンピックの種目になっ

て注目され、複数の市も立候補しだすとなると条件がどんどん高くな

ることとなり、主催者側との条件の折り合いは困難になります。 

 

大会開催はお金が掛かり、そう簡単には引っ張れない。これに対し

て講演会や、例えば一流スポーツ選手と話すシチュエーションを設け

たりすることは、それほどお金が掛からず、同じような効果が期待で

きる。 

その他何かありますか。 

では、特にないようですので、「議事⑵ 大垣市第 2 次スポーツ推進

計画の進捗状況について」に入ります。 

※ 事務局に対し、「議事⑵ 大垣市第 2 次スポーツ推進計画の進捗状

況について」の説明を要請。 

 

※ 「議事⑵ 大垣市第 2 次スポーツ推進計画の進捗状況について」

説明（略）資料ｐ8～9 及びｐ13～25 

 

議事⑵について、事務局から説明がありました。この件に関しまし

て、ご意見やご質問があればよろしくお願いします。 

 

スポーツ少年団の入団率というのは、どのあたりまでを含んでいる
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参事 

 

委員 

 

 

 

 

参事 

 

 

 

委員 

 

委員 

 

 

 

参事 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

参事 

 

 

会長 

のですか。 

 

体育連盟への登録がある少年団の入団率になります。 

 

例えば個人で先生が子どもを集めて行っている活動など体育連盟に

登録していない団体や活動の子は入っていないのですね。身体を動か

したい子はほかにもいる。その子達をなんとかして拾えれば、数値が

上がる。 

 

小中学生のスポーツ活動実施率については、全小中学校の児童生徒

を対象といているので網羅できております。ただ、少年団の入団率に

ついては体育連盟に登録のある団体だけです。 

 

サッカーなんかはいろいろクラブがありますがどうなのですかね？ 

 

いわゆる少年団という名前ではなくても FC ヴィオーラなど少年団

登録ある団なんかはカウントされている。スイミングなど個人的にス

ポーツ活動をしている子をカウントされていない。 

 

小中学生のスポーツ活動実施率 56.6％というのが、スイミングなど

を含めた数値となります。 

 

その他何かありますか。 

では、特にないようですので、「⑶ 少年期のスポーツ活動の継続につ

いて」に入ります。 

※ 事務局に対し、「⑶ 少年期のスポーツ活動の継続について」の説

明を要請。 

 

※「議事⑶ 少年期のスポーツ活動の継続について」説明（略）資料

ｐ10～12 

 

議事⑶について、事務局から説明がありました。この件に関しまし
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オブザーバー 

 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

委員 

 

 

課長 

 

 

 

 

 

て、ご意見やご質問があればよろしくお願いします。 

全体を通しての質問でも結構です。オブザーバーの宇佐見さん、体

育連盟の方から何かございませんか？ 

 

私ども体育連盟においては、平成 28 年度から第 5 次将来構想がスタ

ートしました。これについては、市の第 2 次スポーツ推進計画と整合

性をとっておりますので体育連盟の第 5 次将来構想の具現化をするた

めには、各種団体・市・市教育委員会の連携が不可欠となってきます。

また、この審議会における委員の皆さまからのご意見を大変参考にさ

せていただきたく存じます。今後は市だけでなく、体育連盟へもご意

見いただきたく存じます。 

 

1 件いいでしょうか。お金のことですが、市の体育施設はどこも老朽

化しております。老朽化に伴って施設を修繕する予算を市は付けてく

れるのでしょうかね？ 

 

われわれ体育連盟は指定管理者として 19 の施設を預かっています。

総合体育館なんかも補強しながらやっている。体育施設への予算は、

市の全体の財政状況のなかで決まる予算です。よって、市の財政の中

で計画的に行っていくということになり、その中に体育の施設がある。

市民の苦情、利用者の苦情がありますが、懐は決まっているので、市

の財政、その中で計画があって計画的にというのが基本であると思う。 

 

高齢化社会でありますので、これだけの施設を修繕・改修していく

となると大丈夫なのかと心配となり質問しました。 

 

先ほど会長もおっしゃられたように全体の施設の中で、計画的にと

いうことが重要ではございますが、施設において急に安全が確保でき

ないような状態が発見されましたら、安全・安心が最優先となりなか

なか計画的にもいかない場合もございます。私どもも予算がとれるよ

うに要求していきたいと存じます。 
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委員 

 

 

課長 

 

 

 

オブザーバー 

 

 

 

 

会長 

 

 

課長 

はじめ、牧野委員がおっしゃられたように、市も体育連盟もどちら

もお金がない、といことになってしまったら、と思いまして。 

 

毎年度、体育連盟を通じて、修繕が必要な箇所の調査もしており、

私どもで優先度の高いものから対応させていただきます。やはり安

全・安心が最優先になります。 

 

今ある施設を大切に使っていくことが大事と考えている。体育連盟

は、指定管理の協定の中で 20 万円以内の修繕を行うこととなっている

が、収益が出たときなどは 20 万円を超えたとしても緊急の際などは協

力していき、利用者へ還元できるようにしていきたい。 

 

他にはございませんか。 

では、特にないようですので、審議会は以上とさせていただきます。 

 

委員のみなさまありがとうございました。本日頂戴しました貴重な

ご意見を参考にしながら、第 2 次スポーツ推進計画をもとに、スポー

ツの振興に取組んでまいりたいと存じます。 

 

※閉会 

 

前記のとおり、相違のないことを証するため署名捺印する。 

 

平成 28 年 10 月 26 日 

議 長  堤  俊 彦 ㊞ 

 

本会議録の作成に係る職務を行った者 

社会教育スポーツ課  藤  千 昭 ㊞ 

 

捺印されている原本については、大垣市スポーツ推進審議会事務局（社会教育スポーツ

課）で保管しております。 


